
SEDUTA CONSILIARE N° 19 del 1 DICEMBRE 2022 

 

L’ordine del giorno prevedeva la discussione dei seguenti punti: 

 

1. odg. - GENERALI  

 - Approvazione Verbale seduta consigliare del 18 novembre 2022. Rel. Il Segretario;  

 

- CNAPPC 

 

2. odg. - ALBO  

 - Variazioni Albo. Nuova iscrizione sez. A/a Anna Serio 

 

- INARCASSA – PREVIDENZA 

 

3. odg - FEDERAZIONE 

 - Comunicazione di mancato rinnovo dell’Ordine Architetti PPC di Vercelli; 

 

4. odg. - DEONTOLOGIA 

 - Iscritti morosi quota 2022. Delibera trasferimento al Consiglio di Disciplina; 

 

5. odg. - PROFESSIONE   

 - Congresso INU. Relazione dott. Vallino; 

 - Linee guida procedimentali e comportamentali per i membri delle Commissioni Paesaggio.  

 Delibera CNAPPC n. 28 del 22/07/2022. Rel. il dott. Vallino; 

 - Ordine Roma / Deloitte Poste Italiane / proposta azione legale.   

 

- PARCELLE E COMPENSI 

  

6. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

 - Approvazione mandati pagamenti; 

 - Presentazione Bilancio Preventivo 2023. Approvazione del Consiglio;  

 - Valutazione preventivo Aqa Impianti per pulizia fan-coil sede Novara; 

 - Richiesta esonero quota parte Ordine 2022  per maternità. … omissis… 

 

7. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

     - Valutazione certificazioni cfp sul PortaleServizi.cnappc. Rel. arch. Tagliati; 

 

- BANDI E CONCORSI 

- INFORMAZIONE 

- ATTIVITA’ CULTURALI  

 

8. odg. – COMMISSIONI 

 - Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti; 

 

9. odg.  VARIE 

 - Quesito  … omissis…. Incontro con iscritto. Rel. arch. Trevisan; 

 - Collegio Ingegneri e Architetti. Rel. il Tesoriere, 

 - Varie ed eventuali.  

 

 

 



Presenti: Ferraris, Cornalba, Conagin, Forni, Savino, Silvani, Spicone, Tagliati, Vallino e Trevisan. 

Assente: Bosco 

 

Il Revisore è presente in collegamento tramite la piattaforma di GotoMeeting. 

  

ELENCO DELIBERE 

 

1/19/2022: Approvazione Verbale seduta consigliare del 18 novembre 2022. Rel. Il Segretario.  

Il Consiglio delibera di approvare il verbale del 18 novembre 2022. Il dott. Vallino si astiene perché 

assente durante la scorsa seduta. 

 

2/19/2022: Variazioni Albo. Nuova iscrizione sez. A/a Anna Serio 

Il Consiglio, preso atto della richiesta ricevuta e verificata la congruità della documentazione allegata, 

delibera l’iscrizione dell’architetto Anna Serio alla sezione A/a con il n° 1802. 

 

3/19/2022: Iscritti morosi quota 2022. Delibera trasferimento al Consiglio di Disciplina. 

Alla luce di quanto esposto dal Tesoriere, il Consiglio delibera di trasferire all’attenzione del 

Consiglio di Disciplina, per quanto di competenza, le posizioni inadempienti rispetto l’obbligo del 

versamento del contributo d’iscrizione all’Ordine per l’anno 2022 i seguenti iscritti: 

 … omissis… 

Considerato inoltre che 

- il Consiglio dell’Ordine ha l’obbligo di corrispondere al Consiglio Nazionale un contributo annuale 

di euro 34,00 per ciascun iscritto; 

- tale versamento è dovuto fintanto che il provvedimento di sospensione non diventa esecutivo;  

si richiederà al Consiglio di Disciplina di ridurre -per quanto possibile- i tempi di espletamento di tali 

procedimenti disciplinari che ai sensi dell’art. 2 legge 3 agosto 1949 n. 536 non prevedono una fase 

preliminare ma direttamente la fase della citazione a mezzo di ufficiale giudiziario, o in alternativa a 

mezzo PEC. 

 

4/19/2022: Ordine Roma / Deloitte Poste Italiane / proposta azione legale.   

Vista la corrispondenza pervenuta dall’Ordine di Roma, il Consiglio delibera di aderire all’azione 

legale per 

1) Ottenere il ritiro da parte di Poste Italiane SpA della richiesta “Dichiarazione del Responsabile 

dei Servizi di asseverazione tecnica” con riferimento alla cessione del credito di imposta a 

Poste Italiane SpA per gli interventi e i benefici di cui alla circolare dell’Agenzia delle Entrate 

n. 23/E del 23.06.22 sulla sede preventivo presentato dal legale; 

2) Intraprendere un’azione giudiziaria nei confronti di Studio Tributario e Societario Deloitte 

StP srl società Benefit e di Deloitte Consulting srl società Benefit a seguito della mancata 

risposta alla Diffida al ritiro della suddetta richiesta “Attestazione video dell’Asseveratore” 

L’importo a carico di ciascun Ordine aderenti sarà – ipotizzando che tutti gli Ordini sottoscrittori 

della diffida aderiscano all’azione legale – di € 0,80 per iscritto per ciascuna azione. (nello specifico, 

a carico del nostro Ordine l’importo sarebbe di circa 924,00 euro, complessivamente). 

 

Si procede pertanto ad assumere la seguente delibera ai sensi delle indicazioni operative ricevute. 

Il punto n. 5 dell’odg prevede la trattazione di quanto segue: 

1) richiesta “Dichiarazione del Responsabile dei Servizi di asseverazione tecnica” con riferimento 

alla cessione del credito di imposta a Poste Italiane S.p.A. per gli interventi di cui alla Circolare 

Agenzia delle Entrate n. 23/E del 23 giugno 2022 (di cui si allega copia dell’Oggetto): proposta di 

intraprendere azione giudiziaria nei confronti di Poste Italiane S.p.A. a seguito della mancata risposta 

alla Diffida al ritiro della suddetta richiesta “Dichiarazione del Responsabile dei Servizi di 

asseverazione tecnica”, Diffida  inviata a mezzo pec in data 5/10/2022 ed allegata in copia alla 



presente convocazione; affidamento dell’incarico all’Avv. Carlo Tardella del Foro di Roma per 

perseguire le finalità di cui alla Diffida suddetta e, comunque, per ottenere il ritiro da parte di Poste 

Italiane S.p.A. della richiesta “Dichiarazione del Responsabile dei Servizi di asseverazione tecnica” 

con riferimento alla cessione del credito di imposta a Poste Italiane S.p.A. per gli interventi e i benefici 

di cui alla Circolare della Agenzia delle Entrate n. 23/E del 23 giugno 2022 sulla base del preventivo 

presentato dal legale;  

2) richiesta “Attestazione video dell’Asseveratore” introdotta a seguito della Circolare dell’Agenzia 

delle Entrate n. 23/E del 23 giugno 2022 (di cui si allega copia dell’Oggetto) e con riferimento agli 

interventi ed ai benefici ivi previsti: proposta di intraprendere azione giudiziaria nei confronti di 

Studio Tributario e Societario Deloitte Società tra Professionisti Srl Società Benefit e di Deloitte 

Consulting Srl Società Benefit a seguito della mancata risposta alla Diffida al ritiro della suddetta 

richiesta “Attestazione video dell’Asseveratore”, Diffida inviata a mezzo pec in data 5/10/2022 ed 

allegata in copia alla presente convocazione; affidamento dell’incarico all’Avv. Carlo Tardella del 

Foro di Roma per perseguire le finalità di cui alla Diffida e, comunque, per ottenere il ritiro da parte 

di Studio Tributario e Societario Deloitte Società tra Professionisti Srl Società Benefit e di Deloitte 

Consulting Srl Società Benefit della richiesta di tali ultime srl di “Attestazione video 

dell’Asseveratore” introdotta a seguito della Circolare dell’Agenzia delle Entrate n. 23/E del 23 

giugno 2022 e con riferimento agli interventi ed ai benefici ivi previsti sulla base del preventivo 

presentato dal legale; 

Il Consiglio 

DELIBERA 

 

Sul punto 5.1 all’Ordine del Giorno, il Consiglio, dopo ampia ed approfondita discussione, 

considerata la lesività per gli iscritti all’Ordine della richiesta “Dichiarazione del Responsabile dei 

Servizi di asseverazione tecnica” con riferimento alla cessione del credito di imposta a Poste Italiane 

S.p.A. per gli interventi di cui alla Circolare dell’Agenzia delle Entrate n. 23/E del 23 giugno 2022 

(di cui si allega copia dell’Oggetto), vista la precedente Diffida al ritiro della richiesta “Dichiarazione 

del Responsabile dei Servizi di asseverazione tecnica” inviata a mezzo pec in data 5/10/2022, ritenuto 

che detta “Dichiarazione del Responsabile dei Servizi di asseverazione tecnica” non è richiesta dalla 

vigente legislazione in materia di agevolazioni concesse dallo Stato a fronte degli interventi previsti 

appunto nella legislazione di settore (a titolo esemplificativo e non esaustivo, decreto-legge 19 

maggio 2020, n. 34, convertito con modificazioni dalla Legge n. 77/2020 e successive modifiche) e 

constatata la mancata risposta alla Diffida (allegata in copia alla convocazione ed al presente verbale), 

delibera di intraprendere azione giudiziaria nei confronti di Poste Italiane S.p.A. per perseguire le 

finalità di cui alla Diffida predetta e, comunque, per ottenere il ritiro da parte di Poste Italiane S.p.A. 

della richiesta “Dichiarazione del Responsabile dei Servizi di asseverazione tecnica” con riferimento 

alla cessione del credito di imposta a Poste Italiane S.p.A. per gli interventi e i benefici di cui alla 

Circolare dell’Agenzia delle Entrate n. 23/E del 23 giugno 2022, affidando l’incarico all’Avv. Carlo 

Tardella del Foro di Roma sulla base del preventivo presentato dal legale; 

 

Sul punto 5.2) all’Ordine del Giorno, il Consiglio, dopo ampia ed approfondita discussione, 

considerata la lesività per gli iscritti all’Ordine della richiesta “Attestazione video dell’Asseveratore” 

introdotta a seguito della Circolare dell’Agenzia delle Entrate n. 23/E del 23 giugno 2022 (di cui si 

allega copia dell’Oggetto) e con riferimento agli interventi ed ai benefici ivi previsti, vista la 

precedente Diffida al ritiro della richiesta “Attestazione video dell’Asseveratore” inviata a mezzo pec 

in data 5/10/2022, ritenuto che detta “Attestazione video dell’Asseveratore” non è richiesta dalla 

vigente legislazione in materia di agevolazioni concesse dallo Stato a fronte degli interventi previsti 

appunto nella legislazione di settore (a titolo esemplificativo e non esaustivo, decreto-legge 19 

maggio 2020, n. 34, convertito con modificazioni dalla Legge n. 77/2020 e successive modifiche) e 

constatata la mancata risposta alla Diffida (allegata in copia alla convocazione ed al presente verbale), 

delibera di intraprendere azione giudiziaria nei confronti di Studio Tributario e Societario Deloitte 
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Società tra Professionisti Srl Società Benefit e di Deloitte Consulting Srl Società Benefit per 

perseguire le finalità di cui alla Diffida predetta e, comunque, per ottenere il ritiro da parte di Studio 

Tributario e Societario Deloitte Società tra Professionisti Srl Società Benefit e di Deloitte Consulting 

Srl Società Benefit della richiesta da parte di tali ultime srl di “Attestazione video dell’Asseveratore” 

introdotta a seguito della Circolare dell’Agenzia delle Entrate n. 23/E del 23 giugno 2022 e con 

riferimento agli interventi ed ai benefici ivi previsti, affidando l’incarico all’Avv. Carlo Tardella del 

Foro di Roma sulla base del preventivo presentato dal legale; 

 

5/19/2022: Approvazione mandati pagamenti. 

Il Consiglio approva i seguenti mandati di pagamenti: 

Perovanni Giuliana  € 679,35  affitto novembre – spese condominiali 

Vannucci   € 350,00 (lordi) compenso relatore incontro Libera contro le  

       Mafie 

Pellegrini   € 252,70 (lordi) buoni pasto novembre 

Alberghina Chiara  € 1.500 (lordi)  compenso collaborazione per NA2022 

Acqua  Novara VCO  € 11,02 (lordi)  consumo acqua VB 

Sellmat   € 39,36 (lordi)  caffè ufficio 

 

6/19/2022: Valutazione preventivo Aqa Impianti per pulizia fan-coil sede Novara. 

Alla luce di quanto esposto dal Tesoriere, il Consiglio delibera di approvare il preventivo della soc. 

AqaImpianti di Gregory Pellegrini per la pulizia dei 10 fan-coil della sede di Novara pari ad euro 

200,00 + iva da effettuare ad ottobre 2023 prima dell’accensione invernale. 

 

7/19/2022: Presentazione Bilancio Preventivo 2023. Approvazione del Consiglio 

Il Tesoriere illustra i singoli capitoli delle entrate e delle uscite che compongono il bilancio preventivo 

2023. Evidenzia che nonostante gli aumenti istat che hanno toccato quasi tutte le voci delle uscite 

(dalle utenze, alle locazioni, dai canoni di manutenzione a quelli dei vari software), le quote di 

iscrizioni non sono state oggetto di aumento. 

Il Consiglio delibera di approvare la proposta di bilancio che sarà sottoposta all’assemblea degli 

iscritti che verrà convocata il prossimo 20 dicembre presso la sede di Novara. 

La Presidente chiede al Revisore dei Conti parere in merito all’eventuale sponsorizzazione di 

pubblicazioni cartacee. La dott.ssa Angelè esprime parere favorevole sottolineando che l’Ordine non 

può comunque partecipare ad alcuna operazione di tipo commerciale. 

 

8/19/2022: Richiesta esonero quota parte Ordine 2022 per maternità.  … omissis… 

Vista la richiesta di esonero del contributo annuale versato all’Ordine per l’anno 2022 inviata 

dall’arch. … omissis…verificato il possesso dei requisiti previsti (certificato di nascita del figlio nato 

il 14/10/2022) il Consiglio delibera di restituire all’iscritta l’importo di € 176,00, ovvero il contributo 

dovuto all’Ordine. L’importo di euro 34,00 – quota parte per il CNAPPC, già versato, viene trattenuto 

perché di competenza del Consiglio nazionale. 

 

9/19/2022: Valutazione certificazioni cfp sul portaleservizi.cnappc. Rel. arch. Tagliati. 

Esaminate le richieste di autocertificazione di crediti formativi professionali inviate dagli iscritti 

attraverso la piattaforma di portaleservizi.cnappc, viste le valutazioni effettuate dal Consigliere arch. 

Tagliati, il Consiglio delibera di confermare o esprimere parere contrario alle richieste di cfp così 

come da riepilogo in mano alla Segreteria.  
 

10/19/2022: Collegio Ingegneri e Architetti. Rel. il Tesoriere. 

Il Consiglio delibera di dare mandato alla Presidente affinchè siano compiuti i passi necessari alla 

liquidazione dei beni mobili ed immobili finora posseduti dall’associazione Collegio Ingegneri e 

Architetti. 



La Presidente viene pertanto incaricata di depositare la propria firma - in sostituzione di quella 

dell’arch. Antonella Ferrari che ha recentemente rimesso tale delega - presso la sede centrale della 

Banca Popolare di Novara, ove è aperto il conto corrente intestato all’associazione “Collegio 

Ingegneri e Architetti”. 

 

§ § §  

 

3. odg - FEDERAZIONE 

- Comunicazione di mancato rinnovo dell’Ordine Architetti PPC di Vercelli. 

 Il Consiglio prende atto della nota dell’Ordine APPC di Vercelli (prot. n. 2022/544 del 

28/11/2022) con cui comunica il mancato rinnovo alla Federazione Interregionale degli Ordini degli 

Architetti PPC del Piemonte e R.A. Valle d’Aosta. 

 

5. odg. - PROFESSIONE   

- Congresso INU. Relazione dott. Vallino. 

 Il 18 novembre u.s. il Consigliere Vallino ha partecipato a Bologna al XXXI Congresso INU (al 

quale non erano presenti i delegati del Governo e del CNAPPC) in rappresentanza dell’Ordine. 

Ritiene significativo il fatto che l’INU abbia riproposto la necessità di riformare – a livello nazionale 

– la materia di governo del territorio. Sono stati proposti alcuni criteri che si possono visionare sul 

sito. 

 

- Linee guida procedimentali e comportamentali per i membri delle Commissioni Paesaggio.  

Delibera CNAPPC n. 28 del 22/07/2022. Rel. il dott. Vallino. 

 Il dott. Vallino ritiene opportuno condividere il contenuto della delibera n. 28 del Consiglio 

Nazionale Architetti PPC assunta in data 22/07/2022 e divulgarla presso gli iscritti (professionisti e/o 

membri delle Commissioni Locali del paesaggio). 

 Introduce anche l’argomento relativo ai compensi e ritiene opportuno sostenere la delibera del 

CNAPPC. 

 

9. odg. – COMMISSIONI 

- Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti. 

- Commissione Formazione: la prossima convocazione congiunta (Novara + Verbania) sarà il 

prossimo 15 dicembre. Prospecta Formazione ha illustrato le proprie proposte che sono state accolte 

favorevolmente. 

- Commissione Urbanistica: alla riunione del 29 novembre u.s. era stato invitato l’arch. Mario Mariani 

– del Comune di Novara – che però non ha potuto partecipare. Si rimane anche in attesa della bozza 

di convenzione per la selezione dei giovani professionisti da inserire nelle attività dell’Ufficio di 

Piano. 

 

9. odg.  VARIE 

- Quesito arch. … omissis…. Incontro con iscritto. Rel. arch. Trevisan. 

 Il Collega si connette sulla piattaforma di GotoMeeting (alle ore 17,40) e presenta in dettaglio 

il quesito già esposto via email. 

 Il Consiglio prende atto che la sua partecipazione all’interno della società non è in conflitto con 

la posizione di iscritto all’Ordine e consiglia di fare un ultimo passaggio con il consulente fiscale. 

 

- Articolo per BIN edizione 2023. 

 Il Consiglio prende atto e approva il testo dell’articolo redatto dall’arch. Mauro Ottolina che 

sarà pubblicato sul Borsino Immobiliare Novarese edizione 2023. 

 

- Invito serata auguri Ordine Architetti PPC Torino.  



 Per impegni professionali precedentemente programmati, si comunicherà al Presidente del 

Consiglio dell’Ordine degli Architetti PPC di Torino che, purtroppo, la Presidente non potrà 

partecipare alla serata per lo scambio di auguri del prossimo 13 dicembre. 

 
 La seduta si chiude alle ore 18,45. 
 

    IL SEGRETARIO               IL PRESIDENTE 

          Arch. Federica Cornalba             arch. Lucia Ferraris 


